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Ortsteilrat Tiefthal Erfurt, 02.06.2015 

OR TIE/004/2015  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal am 21.05.2015 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, An den Linden 8, 99090 

Erfurt-Tiefthal  

Beginn:  

 

19:00 Uhr 

Ende: 

 

22:00 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Teubner 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

19.03.2015 

 

   

 4. Einwohnerfragestunde  

   

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 5.1. Vergabe finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfassung- 

Erhöhung der Mittel für Repräsentationsaufgaben des 

Ortsteilbürgermeisters 

1178/15 

   

 6. Beteiligung des Ortsteilrates  
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 6.1. Aufstellung Masterplan "Gewässerunterhaltung"  

   

 7. Ortsteilbezogene Themen  

   

 8. Informationen  

   

 

 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal vom 21.05.2015 Seite 3 von 5 
 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeister Herr Teubner eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und frist-

gemäße Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Anträge auf Änderung 

werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. Es wird nach dieser 

verfahren. 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

19.03.2015 

 

   

Die Niederschrift der letzten Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. Anträge auf 

Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt. 

Im Rahmen der Protokollkontrolle berichtet Herr Teubner von der Informationsveranstal-

tung für die Anwohner des Kühnhäuser Weges zum vorgesehenen Kanalbau in dieser Stra-

ße. Er bewertet diese Veranstaltung sehr positiv. die Diskussionen verliefen in einer sachli-

chen Atmosphäre. Als Anwohnervertreterwird ein Mitglied des Ortsteilrates die Verbin-

dung zur Bauleitung halten. Darüber hinaus schlägt Herr Teubner einen fachlich kompe-

tenten Bürger vor, der an den Bauberatungen als sein Stellvertreter teilnimmt und so kurze 

Informationswege garantiert sind. Nochmals weisen die Mitglieder des Ortsteilrates auf 

die unbedingte Einordnung eines Fußweges entlang des Elxleber Weges hin, wenn dort die 

Erschließung geplant wird. Dieser war dort vorhanden und ist nun mit der Herrichtung des 

Bolzplatzes wieder unbedingt erforderlich. 

Herr Teubner berichtet, dass er Kontakt mit einer ortsansässigen Firma aufgenommen und 

um ein Kostenangebot zur Sanierung des Durchganges von der Straße An den Linden in 

Richtung brückengraben gebeten hat. Dieses Angebot wird dem TVA zur Prüfung vorgelegt. 

Eine Beschlussfassung sollte möglichst in der nächsten Sitzung erfolgen. 

 

 4. Einwohnerfragestunde  

   

Es sind keine weiteren Einwohner zur Sitzung anwesend. Die Einwohnerfragestunde ent-

fällt. 

 

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Die bereitgestellten Mittel für die Repräsentationsaufgaben des Ortsteilbürgermeisters 

sind zu etwa 75% ausgegeben. Herr Teubner bittet deshalb darum, die finanziellen Mittel 

um weitere 100,00 EUR aufzustocken und die Vorbereitung der nächsten Geburtstagsrun-

den so abzusichern. Die nächste Runde für die Geburtstags- und Ehejubilare soll bereits am 
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2.Juli stattfinden. Der Ortsteilrat stimmt zu, diese Mittelvergabe in Dringlichkeit in der 

heutigen Sitzung zu fassen. 

 

 5.1. Vergabe finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfassung- 

Erhöhung der Mittel für Repräsentationsaufgaben des 

Ortsteilbürgermeisters 

1178/15 

   

beschlossen Ja 9  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Zur Wahrnehmung von Repräsentationsaufgaben gem. §19, Buchstaben a) und f) Anlage 5 

der Hauptsatzung der Landeshauptstadt Erfurt werden dem Ortsteilbürgermeister weitere 

100,00 EUR zur Verfügung gestellt. 

 

 6. Beteiligung des Ortsteilrates  

   

6.1. Aufstellung Masterplan "Gewässerunterhaltung"  

   

Mit der Einladung wurde den Mitgliedern des Ortsteilrates das Material zum in Aufstel-

lung befindlichen Masterplan "Gewässerunterhaltung" übergeben. Dieser beinhaltet den 

aus der Sicht des Fachamtes und unter Berücksichtigung naturschutzrechtlicher Regelun-

gen notwendigen Umfang der Gewässerunterhaltung für Gewässer II. Ordnung. Als Ergeb-

nis des Meinungs-austausches zu diesem Thema im Ortsteilrat stellt Herr Teubner fest, 

dass der unterbreitete Vorschlag so akzeptiert werden kann und keine Ergänzungen/ Ände-

rungen notwendig sind. 

In diesem Zusammenhang und im Hinblick auf die anstehenden Kanalbauarbeiten am 

Kühnhäuser Weg wird von einem Mitglied des Ortsteilrates darauf hingewiesen, dass die 

Rohre, die Oberflächenwasser in den Weißbach ableiten durch Ufererosion immer weiter 

freigelegt werden. Es wird um Kontrolle und eventuell notwendige Gegenmaßnahmen ge-

beten. 

 

 7. Ortsteilbezogene Themen  

   

- Die Organisation und Aufgabenverteilung für die nächste Geburtstagsrunde im 

Bürgerhaus am 2. Juli um 14:30 Uhr wird besprochen. Als Vertreter des Ortsteilbür-

germeisters wird Herr Hupe teilnehmen. 

- Absprachen für die nächste Ausgabe der Ortsteilzeitung: 

Bericht über den Unternehmerstammtisch 

Übergabe von Spendenmitteln der Sparkasse an Tiefthaler Vereine 

Neugründung eines Vereins in Tiefthal 

13. Kunstfest 

Ehrung der Geburtstags- und Ehejubilare 

Herrichtung des Bolzplatzes und Ankündigung der offiziellen Übergabe 

- Der Ortsteilrat wird über die erfolgreiche Gründung des Fördervereins Tiefthal e.V. 

informiert. Der Verein hat momentan 17 Mitglieder. Der Vorstand ist gewählt. Vo-

raussichtlich am 26. Mai wird die erste Versammlung stattfinden. Nächste Schritte 

sind der Notartermin und die Eintragung beim Amtsgericht. 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal vom 21.05.2015 Seite 5 von 5 
 

 8. Informationen  

   

- Die Nutzung der Kirmeshalle für die Kindersportgruppe und die Sportgruppe junger 

Frauen konnte mit allen Beteiligten einvernehmlich geklärt werden. Beide Sport-

gruppe haben sich dem Fitness Verein angeschlossen. 

Die Hallenbodensanierung soll nach der Kirmes durchgeführt werden. Absprachen 

dazu sollen zum nächsten Unternehmerstammtisch getroffen werden. 

- Der Schützenverein beabsichtigt die Aufstellung eines Gedenksteines. Der Ortsteil-

rat bittet um Auskunft, ob es für die Aufstellung Richtlinien gibt. Als Standort 

schlägt der Ortsteilrat den Bereich der Bushaltestelle vor. Hier ist zu prüfen, ob alle 

an den Haltestellenbereich grenzenden Flächen kommunal sind. 

- Es wird der Hinweis gegeben, dass an der Eselshöhle an der Erweiterungsfläche für 

den Friedhof ein Zaunfeld umgefallen ist. Zunehmend wird auch der Parkplatz, der 

eigentlich für die Friedhofsbesucher gedacht ist, von Nutzern der Gartengrundstü-

cke genutzt. Es wird gebeten, eine entsprechende Beschilderung zu prüfen. 

- Ein Mitglied des Ortsteilrates hat sich wegen der Herstellung eines "Tieft(h)alers" 

erkundigt. Der ortsansässige Künstler würde den Auftrag übernehmen, die Taler 

aber in einer besseren Qualität liefern. Der Ortsteilrat spricht sich dafür aus, ein An-

sichtsexemplar zu bestellen. 

- Ein Mitglied des Ortsteilrates bringt einen alternativen Routenvorschlag für den 

Radweg nach Kühnhausen ins Gespräch. Er könnte sich vorstellen, dass der Mittel-

weg für diese Route hergerichtet wird. Im Ort ist die Straße ausgebaut und auch der 

Anschluss  Richtung Ortsverbindungsstraße ist asphaltiert. Es fehlt also nur das 

mittlere Stück. Herr Teubner schlägt vor, zu diesem Thema mit den Ortsteilen 

Kühnhausen und Gispersleben ins Gespräch zu kommen und sich gemeinsam für die 

Radwegeverbindung einzusetzen. 

- Es wird darum gebeten, die Sträucher an der Abfahrt von der B4 vor der Brücke zu 

schneiden. Es ist sehr schlecht zu sehen, ob aus Richtung Kühnhausen Fahrzeuge 

kommen. 

- Als ergänzende Information:  

Nach Rücksprache mit dem für Tiefthal zuständigen Wehrleiter der Feuerwehr sind 

die möglichen Wasserentnahmestellen den Einsatzkräften der Feuerwehr selbstver-

ständlich bekannt und sind regelmäßig Thema in der Ausbildung. 

Am 07.05.2010 bekamen wir die telefonische Auskunft vom Brandschutzamt, dass 

die Zisterne  nicht im Bestandsplan für Löschwasserentnahmestellen verzeichnet 

ist. 

 

 

  

 

 

 

gez. Teubner gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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